

Bericht aus dem Gemeindehaus

An der Sitzung vom 20. März 2025 hat der Gemeindevorstand Bever folgende Geschäfte behandelt und dazu Beschlüsse gefasst:

Bau

MEG Einstellhalle Bever: Gemeindevertreter für Aushandlung neuer Kostenverteiler

Die Gemeinde ist mit der ehemaligen Postliegenschaft im Kostenverteiler der MEG Einstellhalle Bever beteiligt. Nun soll der Kostenverteiler diskutiert und allenfalls angepasst werden. Die Gemeinde entsendet den Departementsvorsteher Bau als Gemeindevertreter in die entsprechende Kommission.

BAB Loipenverlegung Val Bever

Für die Loipenverlegung in der Val Bever nach den Unwettern im letzten Sommer musste ein BAB durchgeführt werden. Nachdem im lichten Wald einige Bäume zu fällen waren, wurden durch das Amt für Wald Graubünden eine Leistungsverpflichtung über Fr. 8'610 verfügt. Diese soll möglichst in diesem Jahr zugunsten des Waldes erfüllt werden und wird dem Buchhaltungskonto 8400.3130.01 Bereitstellung Loipen und Unterhalt belastet werden.

Kreditfreigabe Betten/Matratzen Schulhausunterkunft Fr. 6'500

Die Schulhausunterkunft Bever wird aktuell sehr gut gebucht. Der Gemeindevorstand erteilt Budgetkreditfreigabe für die Beschaffung von neuen Betten/Matratzen über Fr. 6'500 um einen Teil des Bestandes zu ersetzen. Vor Jahren wurde bereits ein Teil von Betten und Matratzen mit der Aufgabe einer Pension in Bever und Übernahme von Stockbetten ersetzt.

Finanzen, Planung, Gesundheit & Soziales

Termin und Traktanden Gemeindeversammlung

Die nächste Gemeindeversammlung findet am 16. April 2025 mit voraussichtlich folgenden Traktanden statt:

1. Begrüssung / Traktanden / Wahl Stimmzähler
2. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 5. Dezember 2024
3. Zukunft der Stiftung Gesundheitsversorgung Oberengadin und des Spitals Oberengadin Samedan
4. Präsentation Projekt «refresh» Märliweg Bever
5. Durchführungsbeschluss «Landumlegung in Folge Revitalisierung Inn und Chamuerabach, La Punt Chamues-ch und Bever»
6. Ausweitung Sammelinfrastruktur Glas: Kreditantrag für zwei neue Glassammelunterflurbehälter
7. Varia

Seeputzata Sils: Sponsorenanfrage

Der Fischereiverein Sils führt am 14. Juni 2025 eine Seeputzata durch und zieht hierzu den Tauchsportclub St. Moritz sowie die Abfalltaucher Schweiz bei, um den See möglichst von vielen Hinterlassenschaften der letzten Jahrzehnte zu befreien. Der Gemeindevorstand spricht einen Beitrag von Fr. 500 für die spezielle Seeputzata in Sils.

Infrastruktur

QP Surpunt Plaun: Leitungsverlegungen / Zwischenstand & Beitrag öffentliche Interessenz

Im Quartierplangebiet Surpunt werden zwei Liegenschaften und eine Einstellhalle neu gebaut. Bisher verläuft die kommunale Wasserleitung quer durch die Parzelle sowie auch Teile der kommunalen Abwasserleitung am Rande. Es liegt im Interesse der Gemeinde, Leitungen möglichst aus dem Bauperimeter verlegen zu können. Der

Gemeindevorstand beschliesst, an die Leitungsverlegungen im Quartierplangebiet Surpunt Plaun je einen Beitrag von Fr. 25'000 in öffentlicher Interessenz für die Verlegung der Wasserleitung und der Abwasserleitung beizutragen. Die Bauherren haben ansonsten die Kosten der Leitungsverlegungen zu finanzieren, da dies in den Quartierplanvorschriften entsprechend geregelt ist. Der Gemeindevorstand stellte hierzu einen Vorschlag für einen Kostenverteiler zu.

Tourismus, öffentlicher Verkehr, Polizei & übrige Dienste

Budgetkreditfreigaben Tourismus

Der Gemeindevorstand erteilt Budgetkreditfreigabe für folgendes:

- Vortrag Hans Fässler über Fr. 490
- Swiss Epic über Fr. 1'731
- Ortsplan Bever, vierte Auflage über Fr. 1'217
- Kinderfest 1. August Fr. 13'500

Konzept zur Aufgabenteilung und Finanzierung Verein Auenwelt / Gemeinde Bever und Engadin Tourismus

Der Gemeindevorstand diskutiert das Konzept zur Aufgabenteilung und Finanzierung zwischen Verein Auenwelt Engadin, Gemeinde Bever und Engadin Tourismus. Konkret geht es darum, den Tourismusmanager besser einzubinden, um den Abstimmungsaufwand zwischen Infostelle, Besucherlenkung, Kommunikation und Interessen bestmöglich zu bündeln. Die Finanzierung erfolgt über das ordentliche Budget. Es besteht die Notwendigkeit einer 10%igen Geschäftsführung für den Verein Auenwelt. Bisher wurde diese Leistung durch Dritte erbracht. Der Gemeindevorstand ist einverstanden, dass Fabian Scheeder die Geschäftsführung übernimmt. Der Auenverein wird mit der Engadin Tourismus AG direkt eine vertragliche Vereinbarung eingehen und der Gemeindevorstand stimmt dieser Variante zu.

Bever, 25.03.2025rro